

Boletín de Circulación Interna

INFORMANDO
UNIVERSIDAD DE LA SABANA

Boletín de Circulación Interna

Vol. 3 Número 119

CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas y el Instituto Zeri (Zero Emissions Research Initiative) invitan a toda la comunidad universitaria al foro "Negociación Colectiva", que se realizará este martes en el Auditorio del Campus de 3 p.m. a 5 p.m. El foro estará a cargo del Dr. Alfredo Cotes Silva (B.P Exploration, Occidental, Cicolac, Nestlé y el Banco de la República).

Cabe destacar que como parte de esta misma iniciativa también se realizaron el lunes pasado tres foros similares que trataron los temas de:

- Los Sistemas, un Recurso para la Eficiencia Universitaria en los Aspectos Administrativos y Educativos, que estuvo dirigido al cuerpo docente y administrativo.
- El Desarrollo Social en América Latina, la experiencia de Colombia, México y Brasil, el cual contó, entre otros, con la participación de Ellen Mayhe Nunes (Universidad Florianópolis-Brasil), Juan Lauro Aguirre (Universidad Regiomontana-México) Valeria Chioetti (Universidad Católica del Sacro Cuore-Italia) y René Caíta (Instituto ZERI).
- Relaciones Laborales en el Sector Petrolero, que estuvo a cargo del Dr. Alfredo Cotes Silva, quien a su vez, participará del foro que se realizará hoy.

EDUCACIÓN

Postgrado en Educación Ambiental

El 23 de agosto el Dr. José Pérez Adán, catedrático de la Universidad de Valencia, España y Presidente del SASECE (Society for the Advancement of Socioeconomics, Capítulo Español) y del Grupo Ecológico Mediterráneo, dictó la conferencia titulada "Sociedad y Ambiente", la cual estuvo dirigida a los estudiantes de la Especialización en Educación Ambiental y del Programa de Maestría en Educación.

En ella el Dr. Pérez Adán sostuvo la imposibilidad de lograr un Desarrollo Sostenible dentro del actual modelo de desarrollo económico que estimula el consumo masivo, la competitividad y la eficiencia. Señaló como una alternativa, el papel que la socio-economía debe prestar para orientar nuevas prácticas económicas que favorezcan la conservación de los recursos naturales y del ambiente.

Así mismo, planteó la necesidad de oponer al consumo la austeridad y a la competitividad y búsqueda de ganancia el espíritu de servicio.

Las obras más recientes del Dr. Pérez Adán se titulan "Sociedad y Medio Ambiente" y "Socioeconomía".

EVENTOS

Septiembre 24: Foro Internacional por la Vida.

Septiembre 11: Charla Café-Estudio "Modelo de Capacitación CAM, Comunicación, Aprendizaje, Mercadeo y Publicidad. Hora: 5:30. Centro de Gestión y Proyección: Trans 14 # 117-65"



INFORMANDO

UNIVERSIDAD DE LA SABANA

Centro de Gestión y Proyección Área de Comunicación Organizacional y Prensa

Boletín de Circulación Interna



Año 3 Número 119

CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas y el Instituto Zeri (Zero Emissions Research Initiative) invitan a toda la comunidad universitaria al foro "Negociación Colectiva", que se realizará este martes en el Auditorio del Campus de 3 p.m. a 5 p.m. El foro estará a cargo del Dr. Alfredo Cotes Silva (B.P Exploration, Occidental, Cicolac, Nestlé y el Banco de la República).

Cabe destacar que como parte de esta misma iniciativa también se realizaron el lunes pasado tres foros similares que trataron los temas de:

- Los Sistemas, un Recurso para la Eficiencia Universitaria en los Aspectos Administrativos y Educativos, que estuvo dirigido al cuerpo docente y administrativo.
- El Desarrollo Social en América Latina, la experiencia de Colombia, México y Brasil, el cual contó, entre otros, con la participación de Ellen Mayhe Nunes (Universidad Florianópolis-Brasil), Juan Lauro Aguirre (Universidad Regiomontana-México) Valeria Chioetti (Universidad Católica del Sacro Cuore-Italia) y René Caíta (Instituto ZERI).
- Relaciones Laborales en el Sector Petrolero, que estuvo a cargo del Dr. Alfredo Cotes Silva, quien a su vez, participará del foro que se realizará hoy.

EDUCACIÓN

Postgrado en Educación Ambiental

El 23 de agosto el Dr. José Pérez Adán, catedrático de la Universidad de Valencia (España) y Presidente del SASECE (Society for the Advancement of Socioeconomics, Capítulo Español) y del Grupo Ecológico Mediterráneo, dictó la conferencia titulada "Sociedad y Ambiente", la cual estuvo dirigida a los estudiantes de la Especialización en Educación Ambiental y del Programa de Maestría en Educación.

En ella el Dr. Pérez Adán sostuvo la imposibilidad de lograr un Desarrollo Sostenible, dentro del actual modelo de desarrollo económico que estimula el consumo masivo, la competitividad y la eficiencia. Señaló como una alternativa, el papel que la socio-economía debe prestar para orientar nuevas prácticas económicas que favorezcan la conservación de los recursos naturales y del ambiente.

Así mismo, planteó la necesidad de oponer al consumo la austeridad y a la competitividad y búsqueda de ganancia el espíritu de servicio.

Las obras más recientes del Dr. Pérez Adán se titulan "Sociedad y Medio Ambiente" y "Socioeconomía".

EVENTOS

Septiembre 24: Foro Internacional por la Vida.

Septiembre 11: Charla Café-Estudio "Modelo de Capacitación CAM, Comunicación, Aprendizaje, Mercadeo y Publicidad. Hora: 5:30. Centro de Gestión y Proyección: Trans 14 # 117-65"

Maestría en Educación

Trabajo de investigación “Un modelo de análisis crítico del mensaje televisivo”

En días pasados se llevó a cabo en las aulas de la Universidad la sustentación final del trabajo de investigación “*Un modelo de análisis crítico del mensaje televisivo*” de la línea de investigación Escuela Paralela, que estuvo a cargo de los investigadores auxiliares, estudiantes de la Maestría en Educación, Clara Inés Velasco de Uribe, Rafaela Begambre de Garcés, Leonor Soto, Elida Zapata, Amparo Loaiza y Marjory Farbes y de la investigadora principal, Dra. Ana María Fajardo.

El trabajo se realizó por espacio de un año y medio y recoge los resultados de los estudios de casos aplicados en San Andrés Islas, Montería (Córdoba), Barrancabermeja (Santander) y Viotá (Cundinamarca). El problema de la investigación era *¿De qué manera la reflexión crítica del mensaje televisivo induce a cambios en la actitud previa de los adolescentes respecto a los valores y cuál es la permanencia de esos cambios?*.

El diseño metodológico que se empleó fue el tipificado por Cambell y Stanley de series cronológicas múltiples en combinación con una técnica cualitativa descrita por François Régnier conocida como el *Ábaco de Régnier*.

Se trabajó un total de 4.377 estudiantes de décimo y undécimo grado de cinco instituciones educativas, tanto del sector público como oficial; de modalidad diversificada, técnica, industrial y académica de clase alta, media y baja del sector rural y urbano.

Entre los principales hallazgos de la investigación se encuentran:

- Se pudo establecer la actitud previa de los adolescentes para cada uno de los casos trabajados.
- Se constató un cambio de actitud de aceptación o rechazo de los adolescentes con respecto a valores como la fe, la alegría, la justicia, el amor, la sinceridad, la solidaridad, la honestidad y la confianza entre otros.
- Se observó la permanencia y persistencia del cambio de actitud de los adolescentes a lo largo del tiempo.
- Se determinó que el taller de reflexión crítica que utiliza la técnica cualitativa del Ábaco de Régnier, es una metodología que efectivamente ayuda en la formación de valores.
- Se encontraron diferencias significativas entre los grupos analizados, en relación a la clase social, modalidad educativa, sector oficial y privado de la zona rural y urbana.

Finalmente, se dejaron planteadas unas hipótesis de trabajo para futuras investigaciones. Una de las principales es: analizar las características culturales y su intervención en la formación de los valores de los adolescentes.

Las microfichas de este trabajo de investigación pueden consultarse en la biblioteca de la Universidad ■



Centro de Salud Integral

Entre los servicios que ofrece el Centro de Salud Integral se encuentra el de asistencia psicológica para todos los estudiantes de la Universidad.

Desde este semestre el psicólogo encargado es Moisés Herrera, egresado de la Facultad de Psicología de la Universidad y profesor de planta de dicha facultad.

El Centro de Salud Integral agradece que los directivos, docentes y asesores académicos difundan esta información entre los alumnos de sus programas.

El horario de atención es de 8:00 a.m. a 12:30 m. y de 1:30 p.m. a 5:00 p.m. ■



Relaciones Internacionales

Del 25 al 27 de septiembre el país de Canadá será anfitrión de la feria Expo-Idiomas que se realizará en la Feria Exposición de Bogotá.

Quisiéramos invitar a la comunidad universitaria a visitarla y conocer los diferentes programas de las universidades e instituciones que participarán en este evento.

Por otro lado, la Embajada de Canadá ofrece dos nuevas convocatorias:

Becas para investigación: para áreas de estudio relacionadas con sociales y humanidades y que tengan que ver con Canadá. La fecha límite es el 31 de octubre.

Becas del Gobierno canadiense: para maestrías y doctorados en diferentes áreas. El programa es manejado por el ICETEX y tiene como requisito básico tener una carta de aceptación de una universidad canadiense.

Igualmente, la Oficina de Relaciones Internacionales informa a la comunidad universitaria los horarios de atención en la Embajada de Canadá: todos los días de 2 a 5 p.m. excepto los miércoles ■



Psicología

Durante los días 22 y 23 de agosto se realizó un taller en *Evaluación e Intervención en el Dolor Crónico*, que estuvo a cargo de la Dra. Ph.D. Martha Isabel Díaz, profesora visitante de la U.N.E.D. de España y al cual asistieron como invitados especiales Decanos de varias facultades de Psicología y profesionales del área de la salud.

Igualmente, entre el 25 y el 29 de agosto se llevó a cabo con gran éxito el seminario sobre “**Antropología de Viktor E. Frankl**”, dirigido a profesionales del área de la salud y dictado por el Dr. José Benigno Freire, Psicólogo de la Universidad Complutense de Madrid.

Este seminario estuvo organizado por el Instituto de la Familia y la Facultad de Psicología ■

PREMIO GERMÁN ARCINIEGAS DE PERIODISMO

El grupo editorial Planeta, con el propósito de exaltar y estimular el trabajo de los periodistas, y como homenaje a uno de los más destacados intelectuales colombianos, convoca al Premio “Germán Arciniegas” de periodismo.

- Podrán participar todos los periodistas y escritores, cualquiera sea su nacionalidad, con trabajos individuales o colectivos.
- Se otorgará un premio único de dieciséis millones de pesos (\$16.000.000.00).
- El fallo del Jurado será inapelable y se hará público en el transcurso de una ceremonia especial el 4 de diciembre de 1997.

El jurado estará presidido por: Germán Arciniegas e integrado por: María Elvira Samper, Rodrigo Lloreda, Darío Arizmendi y Juan Lozano.

Para mayor información, comunicarse con el Grupo Editorial Planeta, carrera 68A # 22-55, Santafé de Bogotá, D.C.

Teléfono: 2628800 Fax: 2609479 ■

La Universidad de La Sabana en busca de lo mejor

El pasado 28 de julio la bibliotecóloga Alix Rincón de Duque, Directora de la Biblioteca de la Universidad, viajó a Estados Unidos para atender una invitación que EBSCO hizo a sus mejores clientes con el fin de que conocieran sus oficinas centrales en Birmingham, Alabama.



En la fotografía aparecen de izquierda a derecha: Marlén Sarmiento, Alix Rincón de Duque, Rhonda Martin, Francisco Salazar y Eida DeGennaro

EBSCO, es una compañía pionera en prestar servicios de distribución de publicaciones de ediciones periódicas

Aprovechando la invitación a Birmingham, Alix Rincón de Duque, por medio de la Oficina de Asuntos Culturales en Colombia de la Embajada de Estados Unidos, fue incluida en el Programa Internacional para visitantes extranjeros a través del cual pidió la colaboración para conocer diferentes Universidades e Instituciones.

Lo anterior, a propósito del proyecto que busca rediseñar y modernizar la Biblioteca de la Universidad y hacer un centro integrado de documentación con la suficiente infraestructura y organización que apoye programas para los estudiantes de pregrado y postgrado.

Después de hacer la gestión, la Oficina de Asuntos Educativos y Culturales le organizó visitas a las bibliotecas de la Universidad de Harvard en Boston, MIT en Cambridge, la biblioteca del Congreso en Washington D.C. y el Instituto de Salud de Maryland, entre otros.

Una de las principales inquietudes con la que viajó fue investigar el futuro de las bibliotecas frente a los

avances tecnológicos como Internet y las bibliotecas virtuales. Afortunadamente todos coincidieron en asegurar que los libros no desaparecerán, simplemente se hará más fácil el acceso a estos. “Nuestro rol es darle al usuario lo que más necesita y no dejarlo perder en un mar de información, hay que preguntarse cuál es el interés del usuario y de esa forma agilizarle la búsqueda”, afirmó Alix Rincón de Duque.

El éxito del viaje obedeció a la colaboración que prestó la Embajada Norteamericana, a través de su Programa de Visitas Internacionales del Departamento de Asuntos Culturales, y en especial a la atención de Rhonda Martin, funcionaria del Programa y de Eida DeGennaro, traductora oficial durante el recorrido. Ambas acompañaron a Alix de Duque en su visita a Estados Unidos y le facilitaron el desarrollo de su objetivo ■

Sandra Patricia Orjuela Córdoba
Directora

María del Pilar Fajardo Jaramillo
Periodista

Claudia Jimena Román Herrera
Periodista

Jaime Rodríguez
Fotógrafo

INFORMANDO es una publicación de todos y para todos. Si quiere enviar cualquier información acerca de sus proyectos, gestiones y logros, o alguna sugerencia, por favor comuníquese con nosotros.

Área de Comunicación Organizacional-Prensa. Tels 6193088-2138377. Ext 111-114. Fax 2159888.
E-mail newsudes@colomsat.net.co